

individualisée sous le nom de typho-bacillose, ou de fièvre bacillaire, non granulique, à forme typhoïde.

Cette appellation a l'avantage d'être, suivant la méthode des Encyclopédistes, une brève description plutôt qu'une définition, puisqu'elle renferme à la fois l'idée étiologique, pathogénique, anatomo-pathologique, et symptomatologique, que nous nous faisons de la typho-bacillose.

Les Troubles de Nutrition dans la scoliose des adolescents

PAR M. LE PROFESSEUR HUTINEL

Les troubles de nutrition sont fréquemment installés à la racine de la scoliose. M. Hutinel présente quatre filles où les altérations nutritives sont portées à des degrés diversement accusés. La première, âgée de treize ans, est une bacillaire avec respiration soufflante et prolongée au sommet gauche. En plus l'estomac est clapotant ; on note des maux de tête, avec albuminurie urinaire appréciable et qui persiste. La scoliose dorsale qu'elle présente est à convexité droite. Une seconde fille a quinze ans ; fille d'un père alcoolique, elle a eu la rougeole et une broncho-pneumonie consécutive. Réglée depuis un an, ses époques sont irrégulières. Des douleurs siègent au creux épigastrique, les digestions sont lentes, un état nauséux suit les repas. Les urines sont albumineuses, mais seulement après la station debout (orthostasie). On remarque une légère scoliose dorsale à convexité droite.

Une troisième fille, âgée de treize ans, a été nourrie au biberon. Elle montre également une scoliose dorsale très lé-